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Cuanto mejor es el confidente, es porque está muy 
metido en la delincuencia, y al confidente nunca jamás 
se le induce a que delinca, muy al contrario, y a veces 
no se llevan trabajos adelante porque el delincuente 
tiene que estar dentro, y si está dentro, tiene que ir a la 
cárcel y a veces ocurre que va a la cárcel. La Guardia 
Civil en este caso, y Policía Nacional igual, protege a 
sus colaboradores porque es una herramienta de traba-
jo. Es como si yo tiro piedras a mi tejado. Las tejas de 
mi casa se rompen y va a haber goteras. Entonces, yo 
no voy a luchar contra mí mismo.

El señor LLAMAZARES TRIGO: Quiero terminar 
agradeciéndole su comparecencia y, sobre todo, su sin-
ceridad. Ha sido una comparecencia muy clarificadora 
para mi grupo parlamentario. Nunca hemos creído que 
existan tramas en esta materia ni tampoco responsabili-
dad por parte de la Guardia Civil. Muy al contrario, 
creemos que lo ha hecho con profesionalidad. Lo único 
que trata la Comisión es saber si en algunas cosas pode-
mos mejorar en el futuro la seguridad de nuestro país y 
evitar actos de estas características, pero en absoluto 
entienda que hay ningún juicio ni al conjunto de la 
Guardia Civil ni a su unidad, lejos totalmente de nues-
tra voluntad, y si ha podido aparecer en la dinámica de 
la Comisión, no estamos en eso. Quiero agradecerle su 
colaboración y su comparecencia.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. M-
87960-Y (capitán Paco): Muchas gracias, señoría. Es de 
agradecer oír ciertas palabras, porque evidentemente la 
unidad central en este caso y los guardias civiles, que 
somos personas —la unidad central es una unidad, un 
ente que trabaja con personas, no lo olvidemos nunca—, 
algunos de ellos, yo el primero, nos sentimos víctimas 
de todo esto. Yo ayer estaba de vacaciones con mi fami-
lia y he cogido un avión para venir aquí, como me com-
pete y como es mi obligación, pero somos trabajadores 
de policía, vayamos de verde, de azul, de amarillo o de 
blanco, somos policías y trabajamos para la sociedad, 
que es la que nos paga, nada más. Que nadie intente 
pensar si se ha hecho algo mal, y vuelvo a decir que 
hoy se puede mejorar; en aquel entonces era el protoco-
lo, era lo establecido y se hace así, y no hay que buscar-
le, como dice el refrán castellano, tres pies al gato, es 
que es así, la investigación es así, a veces se va por un 
camino y otras veces se va por otro. Los confidentes 
aportan muchísima información, muchísima; mucha de 
ella se queda en el cajón porque no es viable, porque 
que te digan que fulanito delinque o fulanito trafica o 
menganito tiene un arma, ¿cómo averiguo yo si tiene 
un arma? ¿Entro en su casa? Hay que pedir una orden 
de registro, hay que aportar indicios que requieren cier-
tos mecanismos, que es lo que se hizo en aquella oca-
sión.

El señor PRESIDENTE: Señor Rascón.

El señor RASCÓN ORTEGA: Efectivamente, 
señor compareciente, la investigación es así y nosotros 
desde el Grupo Parlamentario Socialista creemos a pie 
juntillas todo lo que nos ha dicho y por supuesto cree-
mos en la profesionalidad de los Cuerpos y Fuerzas de 
Seguridad, en este caso particularmente de la Guardia 
Civil. Lamentamos muy profunda y sinceramente que 
el Congreso de los Diputados se esté convirtiendo en 
un cobijo de absurdas y ridículas tramas conspiratorias, 
que desde luego no conducen más que a eso que usted 
ha comentado, al intento, créame que no lo van a conse-
guir, de descrédito del buen hacer de, en este caso, la 
Guardia Civil, en un tiempo, vuelvo a repetirlo, en que 
este país estaba gobernado por el Partido Popular.

Gracias, señor compareciente.

El señor PRESIDENTE: Muchas gracias, al com-
pareciente por las aportaciones que ha hecho a la Comi-
sión.

Suspendemos la sesión durante cinco minutos para 
dar comienzo a la segunda comparecencia. (Pausa.)

—  DEL AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. 
F-60598-R (agente Víctor). (Número de expe-
diente 212/000114.)

El señor PRESIDENTE: Damos comienzo a esta 
segunda comparecencia.

Antes que nada quería aclarar un asunto formal. Los 
servicios de la Cámara me piden que dé a conocer 
cómo ha quedado definitivamente el calendario pactado 
para notificárselo a los comparecientes de mañana, y es 
el siguiente: a primera hora, a las 9 de la mañana, el 
señor Acebes, a las 16 horas el señor Zaplana, a las 18 
horas la señora De Palacio. Ese es el acuerdo que se ha 
adoptado entre los distintos grupos, lo anuncio a peti-
ción de las personas interesadas y a efectos de que se 
les pueda notificar fehacientemente.

Recibimos en esta segunda comparecencia al alférez 
Víctor, a quien agradecemos, como a todos los que han 
tenido la amabilidad de estar ante esta Comisión, las 
aportaciones que nos pueda hacer.

En primer lugar, tiene la palabra el portavoz del 
Grupo Parlamentario Popular, señor Martínez-Pujalte.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Muchí-
simas gracias, señor compareciente.

Esta mañana hemos recibido su declaración ante el 
juez, que nos ha remitido directamente el juez y, por 
tanto, algunas de las cuestiones que le iba a preguntar 
están ya en su declaración y algunas de las preguntas ya 
se las he hecho al anterior compareciente, que creo que 
es su mando jerárquico. ¿Es así?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Así es.
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El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Le pre-
guntaba al anterior compareciente si conocía el informe 
remitido por el director general de la Guardia Civil a 
esta Comisión y me decía que él lo conocía sólo par-
cialmente. Me imagino que usted igual.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Exactamente igual, parcial-
mente.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Pero le 
habrán interrogado a usted exhaustivamente para hacer 
ese informe.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Bueno, exhaustivamente no 
lo sé, pero sí me han preguntado sobre los temas que 
nos traen aquí.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Y cree 
usted que refleja correctamente la historia de las rela-
ciones con el señor Zouhier?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Es que no lo he leído. No se 
lo puedo decir porque no lo he leído.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Cuando 
a usted le preguntaron para realizar ese informe, que 
está fechado el día 5 de mayo, me imagino que le pre-
guntarían por los contactos anteriores y posteriores 
al 11. ¿Es así?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Así es.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Y 
usted por qué cree que eso se ha omitido en el informe? 
¿Le dijeron algo?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No sé si se ha omitido. No lo 
he leído.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Para 
darnos un informe que titula la Guardia Civil: Informe 
sobre la relación de agentes de este cuerpo con el confi-
dente Rafa Zouhier. ¿Usted informó a sus superiores 
que había tenido las conversaciones telefónicas entre el 
4 y el 11 y luego los contactos entre el 12 y el 16? ¿Eso 
es así?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): He informado de todas las 
relaciones, tanto llamadas como entrevistas personales, 
que he tenido con el informador.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Enton-
ces estará usted sorprendido de que nosotros estemos 
sorprendidos de que eso no aparezca en el informe.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Le repito que no sé si aparece 
o no en el informe. No sé el contenido del informe.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Pues yo 
se lo digo: no aparece. En el informe pone exactamente 
que el siguiente contacto, previa llamada telefónica de 
Zouhier, se produce el 16 de marzo. ¿El siguiente con-
tacto —y es la pregunta que le quería hacer— respecto 
a cual? ¿Cuál fue el anterior?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Le vuelvo a repetir, y no 
quiero ser pesado, que no sé el contenido del informe y 
no sé qué es lo que pone anteriormente.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Si le 
parece, le leo lo que pone anteriormente: No obstante, 
se continuó infructuosamente con dicho operativo, si 
bien a partir de marzo de 2003, al no aportar el citado 
Rafá nuevas noticias de interés policial, se van redu-
ciendo sus encuentros informativos con el personal de 
la UCO, que siguió indagándole periódicamente, sin 
resultado, sobre si disponía de más información relativa 
al presunto delito de sustracción y comercio ilícito de 
explosivos del que había informado, llegando a contes-
tar en alguna ocasión que seguramente no era nada. Y 
sigue diciendo: El siguiente contacto, previa llamada 
telefónica de Zouhier, se produce el 16 de marzo 
de 2004.

Yo le pregunto: ¿Cuál fue el contacto anterior al del 
día 16?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): ¿Sobre el asunto de los 
explosivos o en general?

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Es que 
en este informe no se habla de explosivos. Se habla de 
la operación Hierro, de la pérdida de libertades…

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Si me permite, yo entiendo 
que ese contacto del 16 de marzo de este año es el pri-
mer contacto en que él nos habla de Goma 2. Anterior-
mente hemos tenido muchísimos contactos, y cuando 
digo contactos me refiero tanto a contactos personales 
como a llamadas telefónicas. Hemos tenido muchos 
contactos en el año 2003 y en el año 2002, pero la pri-
mera ocasión en que hace referencia a lo ocurrido el 
11-M es el 16 de marzo.
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El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Eso en 
relación al 11-M, ¿pero qué día fue el contacto anterior 
al 16?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): El día 12.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿El 13 
y el 14 no le vieron?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No, no hubo ningún contacto 
personal con él.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Hubo 
contacto telefónico.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Posiblemente. Se lo puedo 
decir porque tengo aquí la facturación de mi teléfono. 
El día 12 de marzo hablé con él a las 9,59, a las 18,54, 
a las 19,51 y a las 21,18. Y el día 13, hablé a las 23,23.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Y esos 
días 13 y 14 no hay ningún contacto personal.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Ninguno.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Sólo el 
día 12.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Eso es.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Y sólo 
el día 12 por la noche.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): El día 12 por la noche.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿A qué 
hora fue el contacto personal?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): A última hora de la tarde. No 
lo tengo aquí. No le puedo asegurar la hora, pero fue a 
última hora de la tarde.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Es 
cuando dice que estuvo también su superior, el señor 
Paco.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Eso es.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Es un 
contacto donde se habla alrededor de una mesa o se va 
a identificar a alguien?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Nos sentamos en una mesa en 
una cafetería, en el centro comercial La Ermita del 
Santo, que está en la calle Ermita del Santo, y uno de 
los asuntos que tratamos fue la identificación de una 
persona que estaba requisitoriada.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Luego 
van a identificarla a algún local?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No, simplemente tomamos 
una consumición con él. Fue una reunión de unos 40 ó 
45 minutos, nos despedimos y ya está. Hasta el día 16 
no nos hemos vuelto a ver.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿De 
qué hablan los días 13 y 14?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): El día 14 no he hablado con 
él.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Perdo-
ne, no le quiero confundir. ¿De qué hablan el día 13? 
Porque el día 14 no hay comunicación telefónica.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P F-
60598-R (agente Víctor): Sobre algo, pero sin demasia-
da trascendencia, porque esa conversación no ha moti-
vado la confección de un informe. Evidentemente, no 
me puedo acordar de todas las conversaciones telefóni-
cas, pero entiendo que fue algo sin interés, porque no 
motivó la confección de un informe.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Dijo el 
señor Hernando, aunque sería una confusión, nueva-
mente, perdóneme: Los días 12, 13 y 14, me parece 
recordar que por la noche, está con agentes de la unidad 
tratando de localizar a esta persona. Me imagino que 
eso a lo que se refiere el señor Hernando es localizar o 
identificar. No sé si es lo mismo o es una confusión del 
señor Hernando.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P F-
60598-R (agente Víctor): Posiblemente, se trate sim-
plemente de una mala interpretación. Lo que sí es cierto 
es que el día 12, única y exclusivamente, estuvimos con 
él, a última hora de la tarde, y el día 13 y 14 no estuvi-
mos ni fuimos a ningún sitio con él.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Será 
una equivocación.
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En su declaración, usted dice que el día 12, cuando 
están con él, lo primero que le pregunta usted es si sabe 
algo del atentado. Así figura en la declaración.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P F-
60598-R (agente Víctor): Evidentemente. Los hechos 
lamentables del día 11, como no podía ser de otra 
manera, fue uno de los asuntos sobre los que hablamos 
el día 12.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿De 
qué otros asuntos hablaron?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P F-
60598-R (agente Víctor): En ese momento, él estaba 
colaborando con nosotros en dos investigaciones: un 
fraude que se estaba cometiendo a través de medios de 
pago y el otro que le he referido antes de la localización 
de un individuo que estaba requisitoriado.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Es 
normal que su superior jerárquico acuda a la entrevista 
con el señor Zouhier ese día?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P F-
60598-R (agente Víctor): No es anormal. Es decir, hay 
ocasiones en las que, por distintos motivos o porque se 
encuentre próximo, él puede venir.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Res-
ponde sólo a la casualidad que sea el día 12?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P F-
60598-R (agente Víctor): Sí, sí. Evidentemente, es 
únicamente casualidad.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Fue 
usted quien realizó la captación definitiva?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P F-
60598-R (agente Víctor): Sí.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Dice el 
informe que, previamente, había habido algún tipo de 
contacto de él con otras unidades.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P F-
60598-R (agente Víctor): Yo, en concreto, no sabía que 
él había colaborado con otras unidades del cuerpo, por-
que no existe un registro en el que se diga: esta persona 
colabora con alguien. Como comprenderá, intentamos 
llevar en secreto el trato con los informadores, sobre 
todo, por exigencia de los colaboradores. Yo no sabía 
que él había colaborado con ninguna otra unidad. Tam-
poco sé si ha colaborado con otro cuerpo. Lo que sí es 
cierto es que él, a través de otra persona, me dice que 
está interesado en colaborar. Otro compañero y yo nos 
desplazamos al centro penitenciario de Villabona, y allí 

él se ofrece, tras una larga conversación, a colaborar 
con nosotros y a facilitarnos la información que él 
posea sobre hechos ilícitos.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: El que 
se lo presenta es el señor Mario, otro confidente.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P F-
60598-R (agente Víctor): Sí, otro informador nuestro.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Ha 
tenido el señor Mario alguna relación con el señor 
Zouhier después del 11-M?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P F-
60598-R (agente Víctor): Que yo sepa, no.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Una de 
las cuestiones que a mí más perplejo me tiene de todo 
lo que hemos hablado hasta ahora, es que el señor 
Zouhier colabora con la Guardia Civil, usted lo dice 
bien claro, desde el 21 ó 28 de noviembre de 2001. 
Usted lo especifica en un día concreto.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P F-
60598-R (agente Víctor): Sí, sí.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Es el 
día que usted le va a visitar a la cárcel de Villabona. En 
cualquier caso, finales de noviembre de 2001.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P F-
60598-R (agente Víctor): El 21 de noviembre de 2001.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: A partir 
de ahí, el señor Zouhier colabora en operaciones con la 
Guardia Civil, según el informe, algunas de las cuales 
acaban con detenciones y otras sin nada. ¿A cambio de 
qué? ¿Cuál es la contraprestación? Cuando un señor 
colabora con el cuerpo de la Guardia Civil, por algo 
será. Hasta ahora, no ha salido nunca la contrapresta-
ción. ¿Colabora por amor a España? ¿No hay nada a 
cambio de eso?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Evidentemente, la gran 
mayoría de los informadores —salvo los que actúan de 
manera altruista, que también los hay— intentan obte-
ner algo a cambio. En este caso intentó obtener —y al 
final creo que así fue— algún beneficio en un procedi-
miento judicial que tenía abierto. En algunas ocasiones, 
a los informadores también se les premia, como noso-
tros decimos, con alguna cantidad económica.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Enton-
ces, el señor Zouhier lo hacía por dinero.
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El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): En alguna ocasión sí, eviden-
temente.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Y cómo 
se le paga ese dinero ¿Se puede saber? ¿Se lo pagaba 
usted?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Sí, sí. Vamos a ver. Al señor 
Zouhier yo le he pagado en dos ocasiones, en una oca-
sión 120 euros, en otra ocasión 150, que era en concep-
to de los gastos que más o menos él se había ocasiona-
do por sus desplazamientos para facilitar la información. 
En otra ocasión, por una unidad de Madrid se le entregó 
también un premio por una de las operaciones sobre las 
que él dio información.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Y se 
lo entregó usted?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No. Esa no se lo entregué yo.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Ese no. 
O sea que no es un pago periódico de dinero el que 
tenía.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No, no.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Y ese 
pago —o ese premio, entre comillas— que recibía, 
¿sabe quién le facilitaba a usted ese dinero para dárse-
lo?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Evidentemente, mis superio-
res.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Y ese 
premio no era una cantidad periódica fijada.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No, no.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Era por 
operación.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Eso es.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Pero sí 
que le tenía, de alguna manera, ligado con el cuerpo, 
¿no?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No, no, en ningún momento. 

Él, como cualquier otro informador, puede romper su 
relación con nosotros en el momento que quiera.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Hemos 
sabido que no les habló para nada de Antonio Toro 
cuando estaba en Villabona ¿no?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Ni les 
habló para nada de los que compartían la prisión son él, 
etarras o gente de Jarrai.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Y se 
puede saber qué información le dio desde la cárcel de 
Villabona?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): De forma genérica, le puedo 
decir que fue donde empezó a facilitar información 
sobre lo que luego se denominó la operación Hierro.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Es una 
operación de tráfico de armas y de drogas, que culminó 
con la detención de nueve personas.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Sí, así es.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Y él 
participaba en la trama?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Sobre esa operación no le 
puedo dar muchos datos porque yo no participé en la 
investigación de esa operación. Ya le digo que la hizo la 
Comandancia de Madrid y no solemos participar en las 
investigaciones —a no ser que nos lo requieran, eviden-
temente— de otras unidades.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Y él 
acabó en la cárcel en esa operación?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No sé si acabó en la cárcel, 
pero creo que sí procesado.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Por 
participar en la operación.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Sí, evidentemente. Si él faci-
litó información sobre ello y de la investigación que 
llevó a cabo esta unidad se derivó que él había partici-
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pado de alguna manera, eso no exime a ningún colabo-
rador ni a ningún informador de ningún tipo de respon-
sabilidad.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: No le 
exime de responsabilidad, lo que pasa es que, si él ha 
informado, él pensará que tiene algún cierto grado de 
cobertura.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Pues si ha pensado eso, ha 
sido un pensamiento totalmente erróneo. No ha sido un 
caso, sino que nos ha ocurrido en más ocasiones, que a 
colaboradores y a informadores nosotros les detene-
mos.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Enton-
ces, ¿la denuncia la hace simplemente por dinero?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Bueno, denuncia o la infor-
mación que facilita.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Infor-
mación.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Pues yo le digo. En este caso, 
posiblemente fuese por dinero o por obtener beneficios 
en algún procedimiento que tuviese abierto.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Y luego 
participa en otra operación, que es la operación que 
llaman ustedes Merlín, ¿no?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Así es.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Que 
acaba también con 11 detenciones. Algunos de los 
detenidos son marroquíes, ¿lo conocía usted?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No. Y le digo que esta opera-
ción también fue llevada por otra unidad distinta de la 
UCO.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Y 
acabó también con un premio para el señor Zouhier?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Imagino que sí. Algún tipo de 
beneficio habrá tenido porque evidentemente facilitó 
información.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Eso 
no se pacta previamente con él?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No, no. En ningún momento.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Se le 
da una cantidad luego, al azar?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Una cantidad en la que se 
valoran un poco los gastos que le pueda haber ocasio-
nado, por ejemplo desplazamientos o alojamientos en 
hoteles o manutenciones. Se valora y evidentemente se 
le intenta abonar.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Aparte 
de abonarle los gastos imagino que…

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Pues a lo mejor se le da un 
poco más, evidentemente.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Sólo 
por los gastos.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Sí.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Yo 
quiero detenerme un poco en lo que se puede llamar el 
aviso de la dinamita, porque el compareciente anterior 
dice que él no estaba todavía en la unidad y no lo cono-
ce bien.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Así es, no estaba todavía en la 
unidad.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Usted 
sí que estaba, ¿no?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Sí.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Fue a 
usted al que le dijo que tenía información sobre dos 
individuos de Avilés?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No, la primera y la originaria 
no fue así en concreto, no dijo dos individuos de Avilés. 
Él en concreto habló sobre un individuo al que le lla-
man Antonio, del que decía que lo había conocido en el 
centro penitenciario de Villabona y a posteriori nos 
enteramos de que el apellido era Toro. Como le digo le 
conocían como el Toro dentro del centro penitenciario. 
Y que él con otra persona —que no había identificado 
en un principio— a la que llamaba su socio —el socio 
de Antonio—, entre otros ilícitos que podrían llevar a 
cabo estaba la venta de Goma-2.
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El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Lo que 
usted le dice al juez es que el día 30 de enero de 2003 le 
habla de Antonio Toro, con quien estuvo interno. Anto-
nio Toro se dedicaba a vender pequeñas cantidades de 
droga y tenía una compra/venta de coches. Y a su vez 
tenía un cuñado, según usted declara, que había trabaja-
do en una cantera y se llamaba Emilio, que tenía acceso 
a explosivos.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): A lo mejor es una falta… o es 
un error en la interpretación o en mi expresión delante 
de la autoridad judicial. El día 30 no nos habla de Emi-
lio. No dice Emilio. Lo que pasa es con el tiempo que 
ha transcurrido a lo mejor yo hago referencia en ese 
momento a Emilio como socio.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Al 
menos en la declaración judicial sí está.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Lo que sí es cierto es que él 
nos habla de un socio que luego, al poco tiempo, sabe-
mos que es Emilio.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Y 
usted fue a Asturias a seguir con la investigación con 
él?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Sí.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Y fue 
usted solo o fueron algunos miembros del grupo?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Del grupo al que yo pertenez-
co fui con el otro compañero, que es el que le conoce. Y 
el jefe de la unidad acordó que se trasladase un operati-
vo para montar un dispositivo e intentar verificar la 
veracidad de la noticia que él nos estaba dando.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Porque 
sí le dieron credibilidad a esa noticia de la compra/
venta de dinamita.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Evidentemente. Si no, no nos 
habríamos trasladado.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Es que 
lo que nos comentan es que los confidentes muchas 
veces dan muchas informaciones…

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Así es.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ:… y 
casi ninguna es creíble. De esas a alguna se le da credi-
bilidad y parece que a esta se le dio credibilidad, ¿no?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Sí, se le dio credibilidad.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Tanto 
que se desplazan a Asturias. Y el vasto y extenso opera-
tivo, y perdone por la expresión, porque es lo que pone 
el informe, ¿cómo lo resumiría usted o cómo explicaría 
lo que pasó? ¿Cuántos días fue, por ejemplo?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Si me lo permite se lo miro. 
Fue el día 5 de febrero de 2003 cuando todo el operati-
vo nos desplazamos hasta Avilés. Y dentro del operati-
vo está un grupo especializado en vigilancias, segui-
mientos, que fue el que se hizo cargo de controlar a 
Antonio Toro, de hacer vigilancia sobre él, de hacerle 
distintos seguimientos hasta llegar a su domicilio y la 
empresa y ver igualmente los vehículos que éste utili-
zaba.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Hasta 
cuándo estuvieron?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Hasta el día siguiente.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Sólo 
un día?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): El día 5 y el día 6.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Y…?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): El día 6 se desmontó —entre 
comillas— el operativo.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Y el 
día 6… Es que el señor Hernando habla de que el equi-
po hace su trabajo y está durante un tiempo, que es un 
día, en el que se identifica a las personas. ¿Quiénes son 
las personas, el señor Toro?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Cuando se refiere a que se 
identifica a las personas, aparte de con el señor Toro 
este señor se relacionó con otras personas, es decir, 
nosotros no sabíamos con quién se reunía en un deter-
minado lugar y entonces lo que se hizo, evidentemente, 
fue identificar a todas las personas con las que él se 
reunía para poder determinar quién de ellos era Emi-
lio.
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El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: O sea, 
que se identifica al señor Suárez Trashorras.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): ¿Identificar? No, no. En ese 
momento no sabemos quién es todavía Emilio, no lo 
sabemos hasta un poco más adelante.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Pero le 
estaban buscando.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Queríamos saber quién era el 
socio, el socio de Antonio.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Y no 
le identifican?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): De los que vimos, en princi-
pio no sabíamos quién era hasta pasados unos días.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Enton-
ces, ¿a quién se identifica? Se identifica a las personas. 
¿Quiénes son las personas?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Con identificar no me refiero 
al hecho físico de identificar a alguien, de pedir la 
documentación.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Se 
intenta identificar.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Se intenta saber quiénes son 
esas personas.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Y se 
logra saber o no?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Se logra saber quién es Anto-
nio, se logra saber quién es su compañera y poco más.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿La 
compañera o la compañera de Emilio Suárez?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Perdón, la compañera de 
Emilio Suárez.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Que es 
la hermana del señor…

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): La hermana de Antonio.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Y no 
se localiza al señor Suárez Trashorras en esa opera-
ción?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No en ese momento, no en 
ese día.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Las 
personas son Antonio Toro y su hermana.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Sí.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Se 
piden antecedentes, me imagino que de esas personas.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Eso es.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Y de 
Suárez Trashorras no?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): En ese primer momento no, 
pero sí más adelante.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Y por 
qué no se piden antecedentes del señor…

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Porque no sabíamos quién 
era en ese momento.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Pero 
no sabían ni el nombre?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No, en ese momento no 
sabíamos ni tan siquiera el nombre.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Y se ve 
qué vehículo utiliza el señor Toro.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Eso es, el señor Toro.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Y 
cuándo el señor Zouhier les dice que el socio es el que 
trabajaba en una mina, identifican la mina?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Le explico. Una vez que 
identificamos al señor Toro y el informador nos sigue 
dando datos, sigue ahondando en la información que 
nos venía proporcionando, lo que hace la Unidad Cen-
tral Operativa es remitir toda esa información a Astu-
rias y deja de hacer gestiones sobre este asunto.
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El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Eso es 
el 5 de febrero, ¿no?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): ¿Cuando se manda el disposi-
tivo? Sí.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Leo: 
Nos enteramos de la situación de la tienda de venta de 
vehículos, su domicilio y el domicilio de la compañera 
de Emilio porque vimos a Emilio cómo salía de la tien-
da de vehículos con su compañera. Vimos a Emilio.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Vamos a ver, se lo explico. Es 
muy sencillo. Vimos a una persona que a la postre fue 
Emilio. Vimos a una persona que salía y la acompañaba 
a ella y que se introdujeron en una tienda, y a los pocos 
días pudimos constatar que se trataba de Emilio, pero 
no en ese momento.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Por-
que vieron la fotografía posteriormente o porque le 
vieron en otro sitio?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): También el colaborador 
ayudó a esa identificación.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿O sea, 
que desde el primer momento estaban investigando a 
Emilio Suárez Trashorras?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Estábamos investigando todo 
lo relacionado con lo que el informador nos había 
dicho.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿No les 
pareció conveniente investigar el foco de donde podía 
salir la dinamita?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Ya le digo que esto se cir-
cunscribía únicamente a la provincia de Asturias, por 
las normas internas de nuestro cuerpo, se trasladó toda 
la información a la Comandancia de Asturias toda vez 
que competía territorialmente la investigación a ellos. 
Si hubiese salido de la demarcación territorial, de los 
límites de Asturias, posiblemente lo hubiese trabajado 
la Unidad Central Operativa.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Es 
decir, van el 5 de febrero a Asturias porque les había 
dicho el señor Zouhier —cojo su declaración— que el 
señor Suárez Trashorras tenía acceso a explosivos. No 
el señor Toro, sino el señor Suárez Trashorras. Luego 
van allí, ven al señor Suárez Trashorras y no le identifi-

can, pero a los pocos días saben que al que han visto y 
no conocían, que no habían visto nunca y que sale de la 
tienda con la hermana de Antonio Toro, es el señor Suá-
rez Trashorras. Hasta ahí todo es confuso. Vuelven a 
Madrid el día 6 y dejan el tema en la Comandancia de 
Asturias de la Guardia Civil.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Se traslada a Asturias, sí.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Pero 
le siguen preguntando al señor Zouhier repetidamente, 
aunque no han visto nada, aunque el día 6 de febrero 
ustedes se vuelven diciendo que han puesto un disposi-
tivo, que no han visto nada, le siguen preguntando al 
señor Zouhier periódicamente, según se dice en las 
declaraciones y en el informe, por la dinamita?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Claro que sí.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Por-
que creían que podía haber algo?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Claro que sí.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Y le 
preguntan al señor Zouhier por la dinamita y no le pre-
guntan a la Comandancia de la Guardia Civil de Astu-
rias por ella, que era la que estaba llevando la investiga-
ción? Si yo tengo una comandancia en Asturias, he ido 
allí a vigilar la compraventa de dinamita —a lo mejor 
tengo una lógica que no es la del cuerpo—, tengo una 
información, hay compraventa de dinamita, me despla-
zo a Asturias a vigilarla, no encuentro nada, se lo cedo 
a la Comandancia de la Guardia Civil de Asturias, sigue 
mi confidente en Madrid, al cual le estoy preguntando 
por la dinamita, por si hay algo ¿y no le pregunto a la 
Comandancia de la Guardia Civil para contrastar la 
opinión de mi confidente? ¿Ya me olvido totalmente de 
Asturias y nos dedicamos a lo otro?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Contado como lo hace usted, 
señoría, parece confuso, pero es muy sencillo. Noso-
tros, cuando tenemos una información que trasladamos 
a cualquier unidad, generalmente por competencia 
territorial, dejamos toda la investigación en manos de 
esa unidad, a no ser que ésta requiera nuestra colabora-
ción. Evidentemente, siempre estamos dispuestos a 
colaborar con cualquier información o apoyo que nos 
soliciten. Asturias investigó lo que tuvo que investigar, 
realizó sus investigaciones y no nos pidió apoyo. Evi-
dentemente, nos dijeron que si nos enterábamos de algo 
nuevo sobre esto se lo contásemos. Y ya está. No nos 
volvimos a enterar de ninguna nueva información rele-
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vante que pudiéramos aportar y no tuvimos nada que 
contarles, evidentemente.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Todo es 
muy sencillo. Pero le digo: En el informe, la UCO 
siguió indagando periódicamente sin resultados sobre 
si disponía de más información relativa al presunto 
delito de sustracción y comercio ilícito de explosivos. 
Y dice usted ante el juez: A partir del 6 de marzo de 
2003 hemos vuelto a hablar con él, pero en relación con 
otros asuntos. Pero en relación con los explosivos no 
hemos vuelto a hablar nada más. Esto es muy sencillo.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Cierto, cierto.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Pero 
reconozca que me sienta confuso yo. Me dice hace un 
minuto: hemos hablado con él de explosivos después 
del 5 de febrero.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Claro que sí. Es más, le voy a 
decir las fechas en las que he vuelto a hablar con él 
sobre explosivos. Después del 5 de febrero, otro com-
pañero volvió a hablar con él de explosivos el día 20 de 
febrero en una entrevista personal —perdón, no hablé 
yo con él sino otro compañero—, el día 26 de febrero sí 
hablamos sobre explosivos y la última vez que habla-
mos sobre esto fue el día 6 de marzo.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿El 
último?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): El último día que hablamos 
sobre esto.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Enton-
ces, ¿usted por qué cree que en el informe, que no lo 
han podido hacer hablando con otra persona que con 
usted, porque es usted y su compañero, y no el capitán 
Paco, el que había hablado con ellos —el capitán Paco 
dice que no había hablado con el señor Zouhier nunca 
hasta el día 12 de marzo—…?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Es cierto, hasta el día 12, 
nunca.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Vale.
Dice el informe de la Guardia Civil: A partir de 

marzo de 2003 siguió la UCO indagándole periódica-
mente sin resultado sobre si disponía de más informa-
ción relativa al presunto delito de sustracción?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No sé si me he expresado mal 

en la respuesta anterior. Los contactos que le he relata-
do del 20 de febrero, 26 de febrero y 6 de marzo, que 
fue el último, son los contactos —posiblemente me 
haya expresado mal— en los que él nos habla sobre el 
tema de Goma 2; son los contactos en los que él da 
información relevante. Es cierto que con posterioridad 
a esta fecha, y cada equis tiempo, le seguíamos pregun-
tando si sabía algo nuevo, pero jamás ha facilitado nin-
gún dato de interés que haya llevado a confeccionar un 
informe sobre ese asunto.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Yo le 
agradezco esta información. Pero, ¿por qué le dice al 
juez que en relación con los explosivos que no habían 
vuelto a hablar nada más?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): He contestado exactamente 
igual que la pregunta anterior. No ha vuelto a facilitar 
ninguna otra información que fuese de interés; por si 
esto fuera más preciso.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Y la 
de los búlgaros cuándo fue?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): En concreto fue en la última.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿El 
día 6 de marzo?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Eso es.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: A partir 
de ahí, ya no se habla nunca más de explosivos.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No se vuelve a hablar de 
explosivos. Perdón, no vuelve a facilitar ninguna infor-
mación de interés sobre explosivos.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Debe 
de ser muy sencillo porque al final todo es sencillo. 
Pero todo es un cúmulo de cuestiones que me parece 
complejo, que usted hable de explosivos, que vayan a 
Asturias, que lo cedan a la Comandancia de la Guardia 
Civil, que hablen con él pero no con Asturias. Todo 
debe de ser sencillísimo.

¿Usted tiene alguna relación después de los explosi-
vos con el señor Suárez Trashorras y el señor Toro, o ya 
nunca más, después del 6 de marzo?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): ¿Si he vuelto a tener relacio-
nes con…?
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El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Algún 
conocimiento?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No, no.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: 
¿Nunca?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Nunca, hasta el 16 de marzo.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Hasta 
el 16.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Eso es.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Y el 4, 
el 9 y el 10 hablan sólo de las tarjetas de crédito y del 
skinhead de Barcelona?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): ¿El 4, 9 y 10 de marzo de este 
año, entiendo?

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Sí.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Así es.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Sólo 
de eso?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Así es.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Hay 
algún expediente de ese tema abierto o no? ¿Por qué el 
señor Zouhier tenía relación con esos dos temas? ¿Esta-
ban relacionados también con marroquíes o no?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No. El asunto que llaman del 
skinhead es un requisitoriado por una comandancia de 
Guardia Civil de Cataluña. La persona que se está 
intentando localizar se desenvuelve en los ambientes de 
la noche en Madrid y provincias limítrofes. Nuestro 
informador conoce perfectamente este tipo de ambien-
tes y tanto a él como a otros les preguntamos, o les 
pregunté, por esta persona. En un principio nos dijo que 
sí lo conocía. Después nos dijo que había dos personas 
que se llamaban exactamente igual. El hecho es que 
creo que todavía no está localizada esta persona. El otro 
asunto que llevábamos con él era el relacionado con un 
fraude a través de medios de pago, de tarjetas banca-
rias, en la que él está relacionado, y en esta organiza-

ción, que nosotros supiéramos, no había ningún ma–
grebí.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Cuán-
do visita la sede del UCO, a final del 2003?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Sí. No le puedo concretar la 
fecha porque…

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Era un 
momento en el que había poquísima relación con él, 
¿no?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Se lo puedo decir ahora.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Des-
pués del 6 de marzo de 2003 hasta marzo de 2004, que 
va un año entero, ¿cuántas llamadas telefónicas puede 
haber a él?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No lo sé. Las llamadas telefó-
nicas del año 2003 no las tengo, pero…

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Y las 
del 2004, de enero y febrero?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Sí, se lo puedo decir porque 
las tengo y son muchas llamadas. Por ejemplo, el pri-
mer día que hablo con él en enero es el día 7, y hasta el 
19 de marzo, que es la fecha en que le detenemos, hay 
más de 30 llamadas.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Trein-
ta llamadas desde enero hasta marzo?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Sí, sí.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Y 16 
se concretan entre el 7 y el 18?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): ¿Entre el 7 y el 18?

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Entre 
el 4 y el 18 de marzo creo que eran 16, no me haga 
caso.

¿En febrero, por ejemplo, qué llamadas hay?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): ¿En febrero? Las tendría que 
contar. En el mes de febrero 15 llamadas.
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El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Y eso 
es lo que se llama relación esporádica?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Le pongo un día como ejem-
plo. El día 25 hay tres llamadas a las 11:39, 11:40, 11:
41… Posiblemente estas llamadas sean para confirmar 
o para intentar hablar porque no está, porque cuelga o 
porque da llamada, mensaje o lo que sea. Es decir, no 
es que de cada llamada haya una información. Hay 
muchas llamadas que son simplemente para cambiar 
una cita o para aplazarla o algo por el estilo.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Pero 
no había participado en ninguna operación antes? ¿No 
había dado información de ninguna operación hasta el 
día 4, que es cuando empieza con lo de las tarjetas?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Él venía dando información 
anteriormente al día 4 sobre tarjetas.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Cuán-
do le preguntaron por los búlgaros por última vez?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No le puedo concretar.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Lo 
tiene apuntado en alguna llamada de él?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No le puedo concretar porque 
la única vez que habló de los búlgaros lo dijo de esta 
forma que lo estamos hablando, de forma genérica. Es 
decir, no facilitó ninguna información, ningún nombre, 
ningún dato, ninguna localidad ni domicilio sobre nin-
guno.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Cuán-
do fue?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Esto fue el 6 de marzo.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: El 6 de 
marzo de 2003. ¿A partir de ahí ya no habla de búlgaros 
nunca?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Si en algún momento ha 
hablado, no ha facilitado ninguna información que 
fuese de interés.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Cuando 
el 16 le habla ya de que él tiene alguna relación con el 
atentado del 11 de marzo, ¿usted piensa que puede 
haber estado implicado el señor Zouhier en la compra-

venta? Conociendo al señor Zouhier, usted piensa… Es 
una opinión subjetiva.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Evidentemente. En ese pri-
mer momento, ese día no.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Cuándo 
le llama el 17 y tiene la conversación larga que se trans-
cribe, que la transcribe el juez, ¿usted piensa que ha 
tenido algo que ver el señor Zouhier?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Tampoco. Ese día tampoco lo 
pensé.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Cuál 
cree que es la relación que ha tenido el señor Zouhier 
con los atentados?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Lo desconozco. Sería dar una 
opinión personal carente de cualquier garantía, y eso 
evidentemente quien mejor lo puede saber es el juez 
Del Olmo.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Cuando 
le llama el 16, ¿cree que es normal que le llame el 16 
para decirle, he visto a unos señores…?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Él me lo justificó, entiendo su 
pregunta, porque dijo que había visto en prensa unas 
fotografías, en concreto a los dos hindúes y no sé si a 
uno o dos más de los magrebíes, y me dijo: a los hin-
dúes les conozco yo, que tienen una tienda de teléfo-
nos, y a uno de los magrebíes también. Porque además 
era lógico, eran de la zona de Lavapiés y es una zona 
que solía frecuentar con habitualidad.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: A partir 
del 17, ¿empieza a dar información más veraz?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Empieza a dar datos más 
concretos.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Había 
mencionado alguna vez a el Chino?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Jamás.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: La con-
versación del 17 es muy confusa, pero cuando le dice, 
sí ya habíamos hablado, de aquel que hablamos, ¿no es 
así?
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El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No. Él, en esa conversación, 
es cierto que en un momento determinado dice algo así 
como, ¿te acuerdas de aquel…?

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Exacto.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Evidentemente, no sé a qué 
se refiere porque en tantas ocasiones que se habla con 
él es muy difícil acordarse de todo. Lo que es cierto es 
que yo creía que se estaba refiriendo a un individuo de 
Vallecas del que me había hablado en su día, yo le pre-
gunto por él, y me dice, no, ese no. Posteriormente me 
dice: de éste nunca te he hablado. Creo que lo repite en 
dos o tres ocasiones.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Y el 
rollo ese de Bilbao y eso también, ¿me entiende? 
Hablaba del rollo del teléfono. No hablaba de detona-
dores. Siempre hablaba del teléfono. Quería saber 
cómo se hacía y todo el rollo, ¿entiendes? Lo que yo 
entiendo, no sé si usted que es el que habló con él, 
entendería otra cosa, es que estaba hablando de explo-
tar bombas con teléfono.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Es cierto.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Parece 
que es una conversación que si uno la lee dice: este 
señor ha hablado con el que estaba hablando antes 
sobre este tema. Parece que es rememorando alguna 
otra conversación porque dice: quería saber cómo se 
hacía y todo el rollo. Yo hablaba con él y a él le gustaba 
cómo lo del teléfono, ¿me entiende? Lo de hacerlo con 
el teléfono. Cuando quieras quedamos tú y yo.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Son expresiones y formas de 
hablar. Evidentemente Rafa no es que tenga un domi-
nio perfecto del idioma, pero sí es cierto que él conocía 
a el Chino, a mí jamás me había hablado de él, y ade-
más yo le repito que un poco más adelante dice que 
jamás se ha hablado de él. Lo que sí es cierto es que él 
le conocía y por eso da esos datos, lo que no sé es cómo 
ni cuándo él se entera, o le dicen, o lo ven, no lo sé, que 
había preguntado por los teléfonos móviles y este tipo 
de cosas.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Es 
normal que un confidente de repente se ponga en con-
tacto con ustedes cuando se ve inmerso en un delito del 
que no había hablado previamente?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Pues sí, en ocasiones sí es 
así.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Con 
qué personal de la UCO, aparte de usted, ha tenido rela-
ción? ¿Sólo con su compañero?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Sí, sí, con otro compañero 
que es con el que trabajo habitualmente.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Usted 
no le ha visitado en la cárcel?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No. No le he visitado en la 
cárcel ahora, en estos tiempos.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: En la 
cárcel de Villabona sí.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Sí.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: En el 
primer contacto.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Eso es.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: El capi-
tán Paco nos ha dicho que no se daba mucha credibili-
dad a Zouhier porque se trataba de 150 kilos de dinami-
ta. ¿Cómo sabían que se trataba de 150 kilos si en la 
declaración de usted ante el juez dice que les había 
hablado de 2,5 ó 3 kilos de dinamita?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Es cierto. En la primera oca-
sión en la que él nos habla de los explosivos habla 
única y exclusivamente de 2, 2,5 ó 3 kilos, incluso 
habla de la forma en que querían cambiarlo o venderlo. 
Es más adelante, no le puedo concretar el día, cuando 
dice que Toro le había dicho que podrían llegar a conse-
guir 150 kilos.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Y más 
o menos no se puede acordar del día, no con tanta pre-
cisión con que estamos?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Es en el mes de febrero 
aproximadamente.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: 
¿De 2003?
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El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Sí, sí, a lo mejor final de 
febrero o algo así.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Entre 
el 5 de febrero y el 6 de marzo, ¿no?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Con total seguridad.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: ¿Por 
qué no lo dice eso en su declaración ante el juez, lo de 
los 150 kilos?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Posiblemente porque se me 
pasó. La verdad es que no es una situación cómoda ni 
se está muy tranquilo declarando ante un juez.

El señor MARTÍNEZ-PUJALTE LÓPEZ: Luego 
en todo caso le haré alguna otra pregunta.

El señor PRESIDENTE: Señor Guinart, en nombre 
del Grupo Parlamentario Catalán (Convergència i 
Unió).

El señor GUINART SOLÁ: En primer lugar agra-
dezco al agente Víctor su comparecencia y las respues-
tas que nos va dando para aclarar ciertos aspectos de las 
cuestiones relacionadas con el 11 de marzo. También, 
como antes ha sucedido, muchas de las preguntas que 
teníamos preparadas o pensadas han sido ya formula-
das por mi compañero, señor Pujalte, pero algunas 
cosas quedan todavía por conocer y me gustaría que me 
las respondiera.

Usted participó personalmente con un equipo en las 
investigaciones en Asturias en marzo del año 2003, 
¿nos podría decir con cuál?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Así es. Generalmente en mi 
sección tenemos adjudicadas unas determinadas zonas 
territoriales de trabajo. Habitualmente trabajamos las 
mismas personas en la misma zona. En este caso, yo 
frecuentemente viajo con el mismo compañero, fui con 
ese compañero y, como le comenté antes, el jefe de la 
unidad acordó que para verificar esa información que 
teníamos se trasladase un equipo que tiene como espe-
cialidad la vigilancia y el control de actividades. Este 
equipo, que es de un grupo de personas más o menos 
elevado, fue el que llevó el control de actividades y 
seguimientos que se hicieron en Asturias.

El señor GUINART SOLÁ: En cuanto al segui-
miento y control de actividades, ¿ustedes fueron a algu-
na mina o a algún lugar donde pudieran suministrarse 
explosivos?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No, no.

El señor GUINART SOLÁ: ¿Qué actividades con-
trolaron, simplemente las de las personas relacionadas 
con el señor Zouhier o con el señor Toro?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): La única persona que cono-
cíamos en ese momento y sobre el que nos podíamos 
centrar era Antonio Toro, y fue sobre el que nos centra-
mos.

El señor GUINART SOLÁ: ¿Y en sus actividades 
también?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Claro.

El señor GUINART SOLÁ: ¿Pero en relación con 
posibles fuentes de suministro de explosivos no hicie-
ron ningún tipo…?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Era el primer día y no llega-
mos a más porque ya le digo que la información y los 
datos que obtuvimos los trasladamos a Asturias.

El señor GUINART SOLÁ: El indicio que ustedes 
tenían era simplemente la información del señor 
Zouhier. Al cabo de dos días concluyeron esa investiga-
ción y luego la pasaron a la Comandancia de la Guardia 
Civil. ¿Con qué conclusiones? ¿Cuáles fueron las con-
clusiones de la investigación?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Después de elaborar la infor-
mación que teníamos y de una síntesis operativa, se 
creyó, después de valorarlo —por decirlo en un término 
más coloquial—, que podía haber indicios de la exis-
tencia del ilícito que estábamos empezando a investigar 
y que por competencia territorial correspondía a Astu-
rias.

El señor GUINART SOLÁ: Todo hablando siempre 
de Guardia Civil, dentro del Cuerpo de la Guardia 
Civil.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Dentro de la Guardia Civil, 
evidentemente.

El señor GUINART SOLÁ: Usted entonces no 
tiene información de cómo prosiguió esta investigación 
y si se profundizó en esas conclusiones por sus compa-
ñeros.
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El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Lo desconozco.

El señor GUINART SOLÁ: Usted no conoce que 
luego se pasaría una información al fiscal para prose-
guir la investigación y que el fiscal consideró que no 
había suficientes evidencias como para ordenar el 
registro o los seguimientos. Esto lo desconoce.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Lo desconozco.

El señor GUINART SOLÁ: ¿Cuándo les entregó 
Zouhier una muestra de dinamita para que pudieran 
ustedes comprobar que efectivamente existía esa posi-
bilidad?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Nos la entregó el día 20 de 
febrero de 2003.

El señor GUINART SOLÁ: ¿Antes de ir a Astu-
rias?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No, después de venir de Astu-
rias.

El señor GUINART SOLÁ: Viniendo de Asturias. 
¿Eso no les aportó una mayor información como para 
insistir?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No, no nos aportó nada por-
que esta pequeña muestra que nos dio venía sin envol-
torio. Además, por lo que nos comentó un compañero 
especialista en explosivos, estaba en muy mal estado, 
era muy antigua y al no tener envoltorio —en el envol-
torio es donde llevan una numeración que identifica la 
procedencia en la mina— no pudimos llegar a más.

El señor GUINART SOLÁ: Esa muestra se destru-
yó. ¿Fue usted mismo el que la destruyó?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No, yo no la destruí. No soy 
especialista en explosivos.

El señor GUINART SOLÁ: Entonces usted la 
entregaría…

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Se la entregué a unos compa-
ñeros que fueron los que la destruyeron.

El señor GUINART SOLÁ: En aquel momento, 
cuando estuvieron en Asturias, ¿supieron ustedes que el 

señor Trashorras era confidente de la Policía Nacio-
nal?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No, no.

El señor GUINART SOLÁ: Eso fue después.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): De eso me he enterado por 
los medios de comunicación.

El señor GUINART SOLÁ: ¿No comparten entre 
los dos cuerpos la información sobre los confidentes?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): No. A lo mejor se puede 
compartir la información en algún caso concreto, pero 
jamás se comparten o no es habitual compartir a los 
confidentes, entre comillas lo de compartir.

El señor GUINART SOLÁ: ¿Por un celo corporati-
vo o porque a los propios confidentes no les gusta…?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Los propios confidentes lo 
exigen. Para que les sirva como un ejemplo más claro, 
dentro de mi propia sección no conocemos unos a los 
confidentes de los otros. No es por nosotros, evidente-
mente sabemos lo que les cuentan los informadores a 
nuestros compañeros, pero son muy recelosos de los 
contactos a los que quieren dar la información.

El señor GUINART SOLÁ: Por tener una idea, 
¿cuántos confidentes o informadores manipulan cada 
uno de ustedes, dos, cuatro, ocho, diez, cien? Creo que 
la palabra que utilizan ustedes es manipular.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): En mi sección ahora mismo 
entre todos los que estamos podemos tener en torno a 
los 200.

El señor GUINART SOLÁ: Doscientos entre los 
seis miembros de su unidad.

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Eso es.

El señor GUINART SOLÁ: Da un promedio de 
treinta, por decirlo de alguna manera. Es muy singular. 
¿Cómo es el trabajo de ustedes en el día a día en rela-
ción con los confidentes? ¿Les llaman ustedes? ¿Les 
llaman a ustedes?

El AGENTE DE LA GUARDIA CIVIL T.I.P. F-
60598-R (agente Víctor): Nuestro grupo es de elabora-
ción de obtención de información y elaboración, es lo 




